
Blain Vivre 
24, rue Louis Bizeul 
44130 Blain 
        M. le Maire de Blain 

M. Jean-Michel Buf  
        2, rue Charles de Gaulle 
        44130 Blain 
    
        Blain, le 7 octobre 2024 
 
Objet : Lettre ouverte  
 
Monsieur Le Maire, 
 
Par la présente, nous avons tout d’abord le plaisir de vous convier à notre Assemblée Générale annuelle 
qui se tiendra le vendredi 22 novembre à 20h à la salle Henri Dunant à Blain. 
 
A cette occasion, nous vous proposons d’intervenir pour exposer à nos adhérents et sympathisants vos 
actions pour accompagner : 

- L’action de l’Etat quant à la nouvelle étude d’opportunité en cours avec le cabinet Arcadis pour 
trouver une solution au transit des camions sur la RN171 

- L’action du Conseil Départemental de Loire-Atlantique concernant une éventuelle déviation des 
camions venant de Redon (RD164) par la D81 (Bougarre). 

Nous nous interrogeons en particulier sur ce dernier point car nous attendons depuis plus d’un an les 
résultats de l’étude menée conjointement entre la Mairie et le Conseil Départemental via le cabinet 
Mobhilis, étude menée au printemps 2023 et dont les conclusions devaient être données en septembre 
2023. Nous sommes d’autant plus déterminés à obtenir une réponse sur ce point car nous avons 
découvert ce week-end des panneaux annonçant la déviation des camions depuis le rond-point de la 
mairie vers les établissements scolaires privés et que vous avez par ailleurs voté l’agrandissement de la 
carrière de Barel, induisant une augmentation du trafic de poids-lourds à venir sur ces axes. De qui se 
moque-t-on ? Nous aimerions définitivement connaître les décisions prises par le Conseil Départemental 
pour trouver une solution au transit des camions dans l’hyper centre-ville de Blain ? Cette absence de 
perspective et de suivi est déplorable…d’autant que par ailleurs, nous sommes interpellés par de 
nombreux concitoyens sur l’avancée des travaux dans la ville, leur objectifs, leurs moyens…quand ces 
concitoyens ne sont pas eux-mêmes personnellement confrontés à l’apparition soudaine de réalisations 
sans délai de prévenance. 

Cette méthode est d’une autre époque et nous nous demandons où est la démocratie participative 
promise dans votre programme ! Votre manque de communication et de transparence nuit grandement 
au bien vivre ensemble à Blain et c’est pourquoi nous vous proposons, Monsieur le Maire, d’intervenir 
durant notre Assemblée Générale pour répondre aux questions de vos concitoyens. 

Pour votre information, cette lettre ouverte sera également transmise à la presse, à M. Oudaert et à M. 
le sous-préfet. 

Nous restons à votre disposition pour un échange et dans l’attente de votre retour, recevez M. le Maire, 
nos plus sincères salutations, 

Lucie Poirier, Présidente 
Pour le Conseil d’Administration 
Blain Vivre. 


